
摄影培训心得体会(模板7篇)
在平日里，心中难免会有一些新的想法，往往会写一篇心得
体会，从而不断地丰富我们的思想。记录心得体会对于我们
的成长和发展具有重要的意义。那么下面我就给大家讲一讲
心得体会怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

摄影培训心得体会篇一

引言：

摄影是近年来非常流行的一项艺术形式和职业，越来越多的
人开始学习摄影并将其视为一种爱好或事业的选择。正如许
多其他领域一样，摄影要想掌握得好必须进行专业的培训和
学习。本文将分享我参加摄影专题培训的心得体会。

第一段：选择合适的摄影培训机构

摄影专题培训机构很多，选择合适的培训机构对于学习效果
至关重要。在寻找培训机构时，我着重考虑讲师的资历和教
学质量。在培训之前，我选择了几个有名的机构进行咨询，
通过了解讲师的经历和教学理念终于决定参加以“摄影拍摄
技法”为主题的培训。

第二段：学习基础知识和技术

在课程开始前，我了解到摄影技巧是拍摄好作品的基础。因
此，在学习具体的摄影技巧之前，我们先要学习一些基础知
识和理论，例如相机的组成、光线、防抖等一系列基础知识，
这些知识对于我们学习摄影规律是非常有益的。

第三段：实践是成功的关键

在学习之后，最重要的是要进行实践，只有在大量的实拍中



将知识应用到实际中才能更好地理解摄影技巧。通过课上讲
解和课后模拟拍摄，我不能仅仅掌握了摄影技巧还提高了拍
摄效率和准确度。实践的过程虽然较为枯燥，但完成属于自
己的拍摄作品后，能够让我感到非常的满足与快乐。

第四段：不断学习和提高

摄影是一个需要不断学习和提高的领域，因为摄影技术不断
更新和升级，要想摄影水平不断提高就必须让自己不断学习
和探索。在培训过程中，不仅仅掌握了许多摄影技巧，还了
解到了不断学习和提高的重要性。于是，我通过参加其他摄
影培训、阅读摄影书籍和拍摄外出等方式提升自己的摄影水
平。

第五段：结语

通过摄影专题培训的学习和实践，我发现摄影远不是我之前
认识的那么简单的拍照那么简单。学习摄影是一个需要认真
和耐心的过程，但也能够带来很多的快乐和成就感。对于想
学习摄影或者已经在学习摄影的朋友，希望大家不断学习、
不断提高，让自己成为更好的摄影师。

摄影培训心得体会篇二

4月14日参加了三公司组织的摄影培训班学习。这次学习受益
匪浅，了解了摄影的历史、xxxxxxxx。照相机的基本构造和基
本常识、以及在今后摄影中需要注意的小的细节。武汉三中
著名老师许瑶卿为我们理论授课。对新闻摄影，通讯员如何
抓图片新闻，数码相机的使用等内容做了详细的讲解。通过
这次学习使我对摄影有了深入的了解。我在数码摄影方面还
是个新兵，经验不多，拍得满意点的相片往往百不得一，在
工地拍摄的照片总觉得不那么满意。通过学习我知道了要想
拍出更多一点好相片，除了需要一部好的照相机之外更重要
的是利用好自己手中的照相机，提高自己摄影能力，能做到



扬其长而避其短，还需要有点摄影基础知识和美学修养，更
重要的是还需要有经验的长期积累，功到自然成，所以并非
唾手可得的易事。

以下是这次学习的心得体会：

在学习中许老师讲到“多拍”，从宏观上来讲就是多实践，
多积累经验，从具体来说就是不妨多试试镜头，以多为胜，
多中选优，或者在探索出最优方案后重新精心拍摄某一场景。
许老师说他目前已经拍摄了一百万张相片，在不断地拍摄中
摸索成功的经验。光学相机摄影要用胶卷，当场没法知道拍
得满意不满意，要洗出来才知道。以多为胜吧，必然要浪费
大量胶卷，成本太高，所以光学摄影往往是惜“镜”如金，
轻易不按一下快门的，乃至精思细量地抓住镜头拍上一张，
回去冲洗后才能知道结果，如果不够满意那就难了，时过境
迁想补救已来不及了，所以老摄影家常常感叹光学摄影是充
满遗憾的艺术。

随着科技的不断进步，在1981年日本研究出了第一部数码相
机后，现在基本上摄影都用数码相机了。就连许老师这种资
深摄影师也在使用数码照相机拍照。数码照相机可以现时回
放观察，不满意消去重来就是了，这就是数码摄影的一大优
势。所以在拍摄过程中无论是拍景还是拍物往往是先确定一
个专题，围绕专题选定若干个场景，每个场景先围着它转几
圈，拟出不同角度、不同光线条件（逆光、顺光、测光等）
下的拍摄方案，然后就毫不吝惜地猛拍一气，有时同一角度
同一方案也重复拍上好几张，然后就停下来回放，不满意的
镜头当场就删，往往十去七八，只留下两三张做初选成果。

其实不光是摄影，对待我们工作的任何一件事情，都是一样，
只有多做才能把事情做好。

作为新手来讲，有时相片影像模糊并不是由于对焦不准，而
是因为相机把持得不稳。一般情况下，对于新手来说，当曝



光速度低于1/60秒时己有可能影响成像的清晰。要保持相机
稳定，一是要持机姿态和力度正确，二是要按快门键的力度
适当。要练出这个基本功看来似乎很简单，却非一日之功可
得。这需要一个严谨的态度，决不能单手照相，这是对摄影
的不尊重，也是对生活的不尊重，既然你不尊重生活，那么
生活也不会尊重你，做任何事情都只会是一个失败者。

要求艺术贵在创新，不应体现在意境上，同时也应体现在画
面的形式美上，要使作品别开生面，耳目一新，就要通过形
式美的手段，不断创造新的视觉感受。

关于构图，已经有很多xx教我们如何运用黄金分割、井字格
焦点等原则，就像是画国画有一条原则：注重“留白”，也
就是说不要把画面填得太满。一是构图的对称性。除非是想
突出表现摄影主体自身的对称性，否则应偏移一点角度拍摄，
因为过于对称容易给人“死板”的感觉。二是线条过于横平
竖直容易流于刻板，要学会用另一组线条如对角线，角度等
来打破主体线条的控制。三色彩的运用很重要，光线明暗及
其对比是影响意境的很重要的因素。

摄影培训心得体会篇三

以摄影为主题的专题培训在如今已变得越来越受欢迎，无论
是业余爱好者还是职业摄影师都能在此中受益匪浅。本文将
分享我在参加摄影专题培训中的体验与心得，探讨如何提高
摄影技术与艺术水平。

第二段：发展

首先，参加摄影专题培训可以提高我们的基本技能。我曾经
以为自己的摄影技术处于初级阶段，但在学习过程中，我意
识到了摄影的许多技术点，如曝光、焦距、快门速度等等，
每一个细节的把握都能提高我们所拍摄的照片的质量。通过
课程的学习，我逐渐掌握了这些基本技巧，并在实践中获得



体验。

第三段：分析

其次，在摄影专题培训中，我们不仅能提高业余摄影者的作
品质量，对于专业摄影师同样适用。在职业拍摄时，我们通
常会面临各种挑战，并需要在极短的时间内完成拍摄，此时，
摄影专题培训的帮助就显得尤为重要。这些培训课程提供了
更多深层次的技术和信息，如光线和后期处理方法，这能够
满足专业摄影师对于技术和创造性思维的需求。

第四段：实践

在透过快门拍摄到一张美丽的照片背后，需要娴熟的技巧和
坚定的创意。半数以上的课程会把影视文化、工艺、彩色、
黑白和人物等不同类型的照片呈现出来，培训员还会围绕着
打磨照片切入到细节出。这些都是培训课程需要呈现出来的
元素，通过实际操作和课程讲解，帮助学员提高技能，创作
出更多更好的作品。

第五段：总结

总体而言，摄影专题培训是一种提高摄影技能和创造力的最
佳途径。参加专题培训不仅可以从中获得技术和创造性思维
的提升，在职业的渴望中，也可以获得更多的机会。同时，
在这方面取得的进步有时会给人带来强烈的满足感和成就感。
因此，我强烈建议所有对摄影感兴趣的人都去冒险尝试，参
与到摄影专题培训中，找到自己的独特视角和找到自己的艺
术点。

摄影培训心得体会篇四

今年，我参加了由苏州市教育局主办的教师网上培训，出于
对摄影技术的热爱，我报了数码摄影技术。在整个培训课程



学习过程中，我认真学习，坚持看完每一节课程。通过网络
学习，跟着专家引领进行实践，对摄影技术中的关键要领如
光圈、快门、感光度等有了较多的认识理解。另外，我积极
参与讨论，与其他老师的交流也使我受益颇多。以下是这次
学习的心得体会：

此次培训课程通过案例分析法来感悟照相机功能的使用技巧，
同时通过网络学习与学员实践相结合，学员上传作品，学员
参与作品的交流与评价相结合、摄影观察与后期制作相结合
的方法，使我们掌握作品拍摄、后期还原与创新的基本技能。
课程设计的非常合理、实用。初学者相对上手容易。

讨论中发现有许多的老师爱好摄影，好些都是专家呢。在学
习讨论中，许多老师都讲到要“多拍”，从宏观上来讲就是
多实践，多积累经验，从具体来说就是不妨多试试镜头，以
多为胜，多中选优，或者在探索出最优方案后重新精心拍摄
某一场景。特别是在拍摄过程中无论是拍景还是拍物，每个
场景先围着它转几圈，拟出不同角度、不同光线条件（逆光、
顺光、测光等）下的拍摄方案，对同一角度同一方案可以重
复拍上好几张，然后就停下来回放，不满意的镜头当场就删，
这样往往能找到高质量的照片。

对于新手来说，我觉得最重要的一点就是首先要保持相机稳
定，一是要持机姿态和力度正确，二是要按快门键的力度适
当。要练出这个基本功看来似乎很简单，却非一日之功可得。
这需要一个严谨的态度，决不能单手照相，最简单的方法就
是给身体或手找个依靠物，当然买个三脚架最好不过了。

我们学校也有几位摄影爱好者，向他们请教中，让我了解到
光与影的合作，光圈与速度的配合，可以是千变万化的，同
一个画面用不同的.拍摄方法及角度，可以是完全不同风格的
作品。要多拍多看，多积累经验，多提高自己的审美意识。
拍摄的时候尽量不要吝啬相机的快门，我们要多进行一些旁
拍，抓取一些精彩的瞬间，往往效果会令你意想不到，平时



要多去记录一些生活中无意间遇到的美好的画面”。摄影艺
术是源于生活而高于生活，很多精彩的画面都是从生活中提
取出来的。我们平时尽量多看一些好的作品，多去分析、总
结其作品的独特之处，从中获取一些启发。

总之，通过本次培训使我体会到，不光是摄影，对待我们工
作的任何一件事情，都是一样，一定要做个有心人，要善于
观察发现。只有多做多总结才能把事情做得更好。

摄影培训心得体会篇五

摄影作为一门艺术，不仅需要天赋和灵感，更需要不断的实
践和学习。为了提高自己的摄影技能，许多人会参加一些培
训课程。在参加这些培训中，我深刻领悟到了培训的重要性，
也收获了不少的心得体会。

第二段：参加培训的初衷

我参加摄影培训的初衷，主要是想要提高自己的摄影技术和
美感。在拍摄过程中，我感觉到自己缺乏一些基础知识，无
法对画面做出更精彩的构图和处理。因此，我选择了参加培
训，以期望能从中获取一些实用、有效的技巧和方法。

第三段：培训的收获

通过参加培训，我收获了不少的收益。首先，我学到了许多
摄影基础知识，例如光线、曝光、构图、色彩等。这些知识
打下了坚实的基础，为以后的提高奠定了基础。其次，我还
学会了一些摄影技巧和方法，例如层次感、透视感、平面感、
运动感等。通过运用这些技巧，我的拍摄作品得到了明显的
提高。

第四段：培训的体验



在参加培训的过程中，我感受到了培训的不仅仅是知识的传
授，还有一种以解决问题为目的的学习方式。培训教师通过
讲解、实践、点评等多种方式，帮助我们解决了很多问题，
让我们能够更好地理解和掌握摄影知识和技巧。同时，与来
自各行各业的同学交流，也让我受益匪浅。他们的不同视角
和经验，让我从不同的角度看待摄影，拓宽了我的思路和眼
界。

第五段：结论

参加摄影培训让我深深理解到，摄影需要不断的学习和实践。
培训不仅帮助我掌握了更多的知识和技能，也让我更加热爱
这门艺术。摄影是一门需要精益求精的技术，只有不断地学
习、提高，才能拍摄出更好的作品。我会继续保持对摄影的
热情，学习更多的知识和经验，不断提高自己的摄影水平。

摄影培训心得体会篇六

在现代社会中，摄影作为一项重要的艺术和职业，在很多方
面发挥着越来越关键的作用。无论是个人的生活，还是商业
活动、广告宣传、新闻报道等领域，摄影都有无可替代的作
用。因此，了解摄影知识和技巧，开展摄影活动成为众多人
所关注的问题。而为了提高自己的摄影水平，我曾参加了一
次精彩的摄影专题培训，接下来就是我的心得体会。

第二段：培训课程的详细介绍

这次摄影售后服务课程的内容全面而深入，从摄影的基本组
成要素、器材和软件的运用、实景拍摄技巧和后期制作等多
个方面展开。在整个课程中，老师讲解得非常详细，设计各
种实战案例，让我们能够真正深入了解到摄影的本质和技巧。
同时，针对每个参与者的疑问，讲师也会进行详细的解答，
确保我们能够深入地理解和掌握每一项技能。



第三段：收获和成果

经过课程的学习，我在很多方面收获了很多，例如我们推出
了很多案例，使用虚拟实景等技术让摄影成果充满生活和艺
术感。我们掌握了很多器材的使用方法，学习了很多光线方
面的知识，了解了影像后期制作的技巧，我们还有在各个实
战环境下进行深度实践，让自己真正掌握了摄影技艺，有很
好的实用性和可操作性，使我们在今后的工作和生活中都能
够有更好的应用和充分发挥。

第四段：未来展望和规划

在培训结束后，我逐渐开始明确了自己未来摄影事业的发展
方向和规划思路，并开始投入大量的时间和精力来学习和实
践。通过这次培训，我看到了摄影的广阔发展前景和无限可
能性，我相信只有持续深入地学习和实践，摄影事业的成功
才能更加真实可观。

第五段：总结与结论

总之，这次摄影专题培训是一次难得的学习机会。在课程中，
我们掌握了很多实用的技能和知识，在老师的指导和帮助下，
我们也摆脱了很多难转化的问题，并且在实战中获得了更多
的经验和灵感。此外，我们也结识了很多同行和志同道合的
朋友，这些人在今后摄影事业中将成为我们的重要支持和合
作者。我相信，通过不断地学习和实践，我们一定能够取得
更好的成果，让摄影艺术在未来的人生道路上展现更加耀眼
的光彩和价值！

摄影培训心得体会篇七

4月14日参加了三公司组织的摄影培训班学习。这次学习受益
匪浅，了解了摄影的历史、________。照相机的基本构造和
基本常识、以及在今后摄影中需要注意的小的细节。武汉三



中著名老师许瑶卿为我们理论授课。对新闻摄影，通讯员如
何抓图片新闻，数码相机的使用等内容做了详细的讲解。通
过这次学习使我对摄影有了深入的了解。我在数码摄影方面
还是个新兵，经验不多，拍得满意点的相片往往百不得一，
在工地拍摄的照片总觉得不那么满意。通过学习我知道了要
想拍出更多一点好相片，除了需要一部好的照相机之外更重
要的是利用好自己手中的照相机，提高自己摄影能力，能做
到扬其长而避其短，还需要有点摄影基础知识和美学修养，
更重要的是还需要有经验的长期积累，功到自然成，所以并
非唾手可得的易事。

以下是这次学习的心得体会：

在学习中许老师讲到“多拍”，从宏观上来讲就是多实践，
多积累经验，从具体来说就是不妨多试试镜头，以多为胜，
多中选优，或者在探索出最优方案后重新精心拍摄某一场景。
许老师说他目前已经拍摄了一百万张相片，在不断地拍摄中
摸索成功的经验。光学相机摄影要用胶卷，当场没法知道拍
得满意不满意，要洗出来才知道。以多为胜吧，必然要浪费
大量胶卷，成本太高，所以光学摄影往往是惜“镜”如金，
轻易不按一下快门的，乃至精思细量地抓住镜头拍上一张，
回去冲洗后才能知道结果，如果不够满意那就难了，时过境
迁想补救已来不及了，所以老摄影家常常感叹光学摄影是充
满遗憾的艺术。

随着科技的不断进步，在1981年日本研究出了第一部数码相
机后，现在基本上摄影都用数码相机了。就连许老师这种资
深摄影师也在使用数码照相机拍照。数码照相机可以现时回
放观察，不满意消去重来就是了，这就是数码摄影的一大优
势。所以在拍摄过程中无论是拍景还是拍物往往是先确定一
个专题，围绕专题选定若干个场景，每个场景先围着它转几
圈，拟出不同角度、不同光线条件（逆光、顺光、测光等）
下的拍摄方案，然后就毫不吝惜地猛拍一气，有时同一角度
同一方案也重复拍上好几张，然后就停下来回放，不满意的



镜头当场就删，往往十去七八，只留下两三张做初选成果。

其实不光是摄影，对待我们工作的任何一件事情，都是一样，
只有多做才能把事情做好。

作为新手来讲，有时相片影像模糊并不是由于对焦不准，而
是因为相机把持得不稳。一般情况下，对于新手来说，当曝
光速度低于1/60秒时己有可能影响成像的清晰。要保持相机
稳定，一是要持机姿态和力度正确，二是要按快门键的力度
适当。要练出这个基本功看来似乎很简单，却非一日之功可
得。这需要一个严谨的态度，决不能单手照相，这是对摄影
的不尊重，也是对生活的不尊重，既然你不尊重生活，那么
生活也不会尊重你，做任何事情都只会是一个失败者。

要求艺术贵在创新，不应体现在意境上，同时也应体现在画
面的形式美上，要使作品别开生面，耳目一新，就要通过形
式美的`手段，不断创造新的视觉感受。

关于构图，已经有很多__教我们如何运用黄金分割、井字格
焦点等原则，就像是画国画有一条原则：注重“留白”，也
就是说不要把画面填得太满。一是构图的对称性。除非是想
突出表现摄影主体自身的对称性，否则应偏移一点角度拍摄，
因为过于对称容易给人“死板”的感觉。二是线条过于横平
竖直容易流于刻板，要学会用另一组线条如对角线，角度等
来打破主体线条的控制。三色彩的运用很重要，光线明暗及
其对比是影响意境的很重要的因素。

摄影是一门高雅的艺术，是一项高尚的爱好与追求。摄
影________于生活，高于生活，是生活的最高表现。摄影艺
术蕴涵的能量是巨大的!一幅感人至深的摄影作品，是有灵魂
的作品。


